

signifikan dan semakin menjamurnya industri juga menghadapi arus keluar masuk produk industri.

Semakin beragamnya produk barang yang dihasilkan oleh produsen tentunya diperlukan suatu sarana informasi yang tepat dan benar agar hal ini tidak merugikan pihak konsumen. Salah satu bentuk informasi adalah jaminan mengenai mutu atas produk yang dikonsumsi.

Diterapkannya pasar bebas pada dasarnya dibutuhkan adanya kesiapan bagi para produsen di dalam menghasilkan dan memasarkan produknya apakah sudah memenuhi kualitas mutu yang dikehendaki oleh pasar tersebut. Syarat minimal adalah adanya standarisasi dan sertifikasi pada produk barang yang dihasilkan dan dipasarkannya.

Produk yang beredar di pasaran harus sesuai dengan standar yang berlaku di Indonesia. Apalagi berkaitan dengan kepentingan keselamatan, keamanan, kesehatan masyarakat atau pelestarian fungsi lingkungan hidup atau pertimbangan ekonomis, dan lebih ditujukan kepada perlindungan konsumen.

Standar Nasional Indonesia (disingkat SNI) adalah satu-satunya standar yang berlaku secara nasional di Indonesia. SNI dirumuskan oleh Panitia Teknis dan ditetapkan oleh Badan Standardisasi Nasional (BSN). Perumusan SNI berlandaskan hukum pada UU No. 7 Tahun 2014 tentang perdagangan.

fungsi lingkungan hidup, pemerintah dapat saja memberlakukan SNI tertentu secara wajib.

Pemberlakuan SNI wajib dilakukan melalui penerbitan regulasi teknis oleh instansi pemerintah yang memiliki kewenangan untuk meregulasi kegiatan dan peredaran produk (regulator). Dalam hal ini, kegiatan dan produk yang tidak memenuhi ketentuan SNI menjadi terlarang.

Pemberlakuan SNI wajib perlu didukung oleh pengawasan pasar, baik pengawasan pra-pasar untuk menetapkan kegiatan atau produk yang telah memenuhi ketentuan SNI wajib tersebut maupun pengawasan pasca-pasar untuk mengawasi dan mengoreksi kegiatan atau produk yang belum memenuhi ketentuan SNI itu.

Suatu produk yang sudah memenuhi standar akan diberikan Sertifikasi Produk dan biasanya hal itu ditempatkan atau dimunculkan pada produknya ataupun pada kemasannya. Suatu produk yang sudah memiliki Sertifikasi Produk memberikan jaminan terhadap produk yang dihasilkan oleh produsen tersebut.

Karena sertifikasi atas suatu produk itu baru diberikan setelah melalui pengujian dan memenuhi syarat-syarat yang telah ditetapkan berdasarkan aturan tentang penstandaran. Dengan kata lain, kepercayaan konsumen atas produk yang akan dikonsumsi terletak pada ada atau tidaknya bukti sertifikasi pada produk tersebut, salah satu bentuk suatu produk telah memenuhi penstandaran adalah berlabel SNI.

Sertifikasi merupakan kelanjutan dari proses standarisasi, yang sekaligus merupakan bentuk pengakuan formal yang merupakan bukti atau jaminan bahwa suatu produk telah

5. Teknik Analisis Data

Data di analisis dengan menggunakan deskriptif analisis yaitu mendeskripsikan bagaimana bentuk kebijakan SNI, dan dengan kaca mata hukum menganalisis setiap fakta yang dikemukakan.

Namun demikian, tidak menuntut kemungkinan dalam beberapa bagian penelitian ini juga bisa bersifat eksploratif terutama berkaitan dengan faktor yang mempengaruhi kebijakan pemerintah daerah dalam penerapan SNI pada produk yang beredar di masyarakat. Dengan demikian, penelitian ini bukanlah bersifat menguji teori (*eksplanatori*). Teori hukum yang ada dan dibantu dengan teori sosial yang relevan dijadikan sebagai bekal untuk menggambarkan dan menjelaskan kebijakan pemerintah daerah dalam penerapan produk ber-SNI, kemudian berupaya menemukan pola dan alternatif terbaik yang dapat dilakukan oleh pemerintah dalam menerbitkan setiap kebijakan yang terkait dengan penerapan produk ber-SNI. Sehingga diharapkan pola yang ditawarkan diharapkan mampu memberikan solusi bagi pihak-pihak yang terkait. Kemudian dianalisis menggunakan analisis *maṣlahah mursalah* sehingga pada akhirnya dapat ditarik kesimpulan.

I. Sistematika Pembahasan

Bab satu diuraikan tentang permasalahan secara umum yang meliputi latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab dua membahas tentang teori yang mendukung dalam penelitian yaitu teori *maṣṭalah mursalah* yang meliputi pengertian, macam-macam, pendapat para ulama', kedudukan dalam penggalian hukum Islam, standarisasi produk.

Bab tiga membahas tentang data yang akan memaparkan tentang hasil wawancara dengan Pelaksana Tugas (PLT) Kepala Dinas Perindustrian dan Perdagangan Provinsi Jawa Timur. Serta data statistik tentang penerapan Standarisasi Nasional Indonesia di Jawa Timur.

Bab empat membahas tentang hasil dan pembahasan yang akan mengemukakan tentang bentuk penerapan Standarisasi Nasional Indonesia dalam UU No. 7 Tahun 2014 dan analisis *maṣṭalah mursalah* terhadap penerapan SNI dalam UU No. 7 Tahun 2014.

Bab lima merupakan penutup yang memuat kesimpulan yang merupakan jawaban dari permasalahan yang dilengkapi dengan saran-saran, selain itu dalam bab terakhir ini akan dilengkapi dengan daftar pustaka dan lampiran-lampiran yang dianggap perlu.